
 

 

 

 

Dieu s’est fait homme  
pour que l’homme devienne Dieu 

 
Notre Seigneur Jésus Christ, frères très chers, qui est pour l’éternité créateur de toutes choses, 

en naissant d’une mère aujourd’hui, s’est fait notre Sauveur, il est né pour nous conduire à 
l’éternité du Père. Dieu s’est fait homme pour que l’homme devienne Dieu; pour que l’homme 
mange le pain des anges, le Seigneur des anges aujourd’hui s’est fait homme. 

Aujourd’hui s’est accomplie la fameuse prophétie : Cieux, faites descendre votre rosée et que 
les nuées fassent pleuvoir le Juste : que la terre s’ouvre et qu’elle fasse germer le Sauveur. Celui 
qui fait toutes choses a donc été fait, afin de retrouver ce qui était perdu. Car, dans les psaumes, 
l’homme fait cet aveu : Avant d’avoir été humilié, j’ai péché. L’homme a péché, il est devenu 
coupable. En naissant, Dieu est devenu homme pour que le coupable soit délivré. L’homme est 
tombé misérablement, Dieu est descendu miséricordieusement. L’homme est tombé par orgueil, 
Dieu est descendu avec la grâce. 

Quelles merveilles, quels prodiges, mes frères : Les lois de la nature sont bouleversées dans 
l’homme : Dieu prend naissance, une vierge est enceinte, la parole de dieu en fait une épouse sans 
intervention d’homme : elle devient à la foi mère et vierge; elle devient mère en restant intacte; 
c’est une vierge qui a un fils, sans relation avec un homme; toujours pure, mais non stérile. Le seul 
homme qui soit né sans péché est celui qui n’a pas été engendré par l’union et la convoitise de la 
chair, mais par l’obéissance de l’esprit. 

(Homélie Africaine du V° siècle) 
 
 


